

**Wippich, Birgit**

---

**Von:** rebekka.spanuth@gruene-helmstedt.de  
**Gesendet:** Dienstag, 23. August 2022 19:51  
**An:** Landratsbüro  
**Cc:** kreistagsfraktion@gruene-helmstedt.de  
**Betreff:** Bündnis 90 / Die Grünen - Antrag "Zonengrenzmuseum"  
**Anlagen:** 2022-08-23\_Bündnis90\_DieGrünen\_Antrag\_Zonengrenzmuseum.pdf

Sehr geehrtes Team des Landratsbüros,

im Anhang sende ich Ihnen einen Antrag unserer Fraktion, Bündnis 90 / Die Grünen, zum Thema „Zonengrenzmuseum“ zur weiteren Verteilung und Bearbeitung.  
Vielen Dank!

An die anderen Fraktionsvorsitzenden werde ich diesen Antrag direkt im Nachgang versenden.

Mit freundlichen Grüßen

Rebekka Spanuth

--

Rebekka Spanuth  
Geschäftsführender Vorstand  
und Kreistagsvorsitzende von  
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
Kreisverband Helmstedt  
Schützenwall 9, 38350 Helmstedt  
[rebekka.spanuth@gruene-helmstedt.de](mailto:rebekka.spanuth@gruene-helmstedt.de)  
Tel. 0176-61257871  
[www.gruene-helmstedt.de](http://www.gruene-helmstedt.de)



Zur weiteren Bearb. an 101  
Vorstände zur Info

An den Landrat	Bündnis 90 / Die Grünen Kreisverband Helmstedt Rebekka Spanuth Fraktionsvorsitzende Kreistagsfraktion
Zonengrenzmuseum	Helmstedt, den 23.08.2022

### Antrag

Der Kreistag möge beschließen:

1. Die Verwaltung wird beauftragt, eine Neukonzeption für das Zonengrenzmuseum des Landkreises Helmstedt zu erarbeiten.
2. Der Antrag wird zur Beratung an den Ausschuss für Kultur, Heimatgeschichte, Sport und Freizeit verwiesen.
3. Dem Ausschuss ist bis Ende 2023 zu berichten.

### Begründung

Der Landkreis Helmstedt besitzt mit den Exponaten des Zonengrenzmuseums hervorragende Zeugnisse aus der Zeit der innerdeutschen Teilung.

Die Ausstellungsstücke kommen derzeit allerdings nicht in gebührender Weise zur Geltung, da die Räumlichkeiten beengt sind und die Art der Präsentation nicht mehr zeitgenössischen Standards entspricht.

Durch die Aufstellung des historischen US-Truppen Waggons im Bereich des Lindenplatzes in Helmstedt wird das Museum einen „Hingucker“ erhalten, der in eine neue Konzeption des Museums eingebettet werden muss.

Dem Zonengrenzmuseum des Landkreises Helmstedt kommt in Koexistenz mit der benachbarten Gedenkstätte Marienborn bundesweit eine hervorragende Bedeutung zu, die einer Neuausrichtung der Ausstellung (inhaltlich und räumlich) bedarf